



EL SOCIALISTA



Organo del Partido Socialista Obrero
FUNDADOR : PABLO IGLESIAS

Tercera época N° 19

FUNDADO EN 1886

Primera quincena - Abril 1974

EDITORIAL DEL GARROTE A LA MITRA

El memorable discurso pronunciado por Arias Navarro en las mal llamadas Cortes, bajo el falso signo del «aperturismo» y de la «liberalización» ha saltado hecho pedazos a las primeras de cambio.

El vil agarrotamiento de Puig Antich, el refuerzo de la impunidad policíaca, la represión inmisericorde de actividades políticas y sindicales normales en cualquier país civilizado, todo ello coronado por la mitra del obispo de Bilbao, ha barrido las últimas ilusiones de quienes, tontos o pillos, necesitaban una cusa para entregarse al régimen a cambio de una cartera ministerial.

Que haya habido «socialistas» —no del PSOE— dispuestos a colaborar con los siniestros y crepusculares fascistas, dándoles patente liberal integrándose en un fermento «asociacionismo», no mueve ni modifica nada.

Arias Navarro no es el dispensador universal de mercedes gubernamentales. Sigue siendo lo que era. Uno de los más siniestros asesinos del régimen fascista. Comenzó durante la guerra pidiendo y obteniendo cabezas de antifranquistas en los tribunales militares montados por los sublevados, se especializó después en la represión y en las manipulaciones policíacas. Es de los que confunden carácter enterizo con chulería de burdel.

Pero en Bilbao le ha salido la criada respondona. El que un cuarteron de nostálgicos hitlerianos se pasee por Madrid pidiendo la cabeza de los obispos rojos, no quiere decir que sea faena fácil ajustarle la cuerda al cuello de un mitrado.

Residenciar al obispo Añoberos, invitándole después a que se marchara de España, con desprecio absoluto del Concordato que rige las relaciones Estado-Iglesia, es un gesto de «machismo» castizo a condición de que el emplazado se someta.

(Sigue en pag. 2.)

INSISTIENDO

por ROQUE

Cuando tecleo estas líneas hace diez días que en un patio de la Cárcel Modelo de Barcelona, el verdugo aplicó «garrote vil» a Salvador Puig Antich. Una ejecución que, según su denominación, debería envilecer a aquel que la recibe, pero que en esta ocasión, como en tantas, ha envilecido, más si cabe, al poder que la ha aplicado.

Desde aquel fatídico 2 de marzo, en Barcelona se han prodigado diariamente las acciones de repulsa contra la resolución infamante de la llamada «justicia» franquista, y lo propio ha ocurrido en diferentes escenarios de dentro y fuera del país. Y las protestas proseguirán durante algunas fechas más. Se colocarán más petardos y se organizarán nuevas manifestaciones. Los obreros, en las fábricas, pararán unos minutos y guardarán silencio en homenaje póstumo al luchador inmolado. Seguirán celebrándose oficios religiosos «para la salvación de su alma», pese al ateísmo ácrata que profesó el joven Puig Antich. Las peticiones de clemencia no surtieron efecto alguno, y quienes las formularon no han publicado, después, ninguna declaración. Su mutismo es el primero de los que, con los días, se producirán. Dejarán de parar los obreros en las fábricas por aquel motivo. Las manifestaciones en las calles tendrán otra justificación; y las explosiones. Las misas que puedan celebrarse, carecerán del respaldo popular. Y el nombre de Puig Antich pasará a ser una bandera más; quizás, la nominación de un nuevo comando libertario. Otro episodio en esta larga vivencia que la dictadura fascista nos ha impuesto. En definitiva, el antifascismo militante ha perdido un nuevo paladín.

Todos los días se producen conflictos laborales, en Barcelona. Ayer, en «ENASA», en «La Seda de Barcelona», etc. Núcleos de trabajadores luchan con decisión, y se producen detenciones y despidos. Cada combate lleva consigo todo un rosario de sacrificios. Las empresas son fuertes, el Estado las protege y apoya — Empresa — Estado — Capital —, y las víctimas propiciatorias son siempre los obreros. ¡Ah!, si tuviésemos la organización de los mineros ingleses. ¡Ah!, si gozásemos del respaldo de los sindica-

listas alemanes. Pero, apenas tenemos nada. El fascismo destruyó el potencial de nuestras organizaciones de clase, y estamos poco menos que en la más completa indigencia. Heróicos núcleos minoritarios, aventando el rescoldo de la rebeldía proletaria, lograron resurgir unas siglas históricas en la calle, en los centros de trabajo, en una aventura de continuidad que fue brisa de esperanza primero, y promesa de realidades después. Pero sólo eso: promesa. La verdadera tarea está aún por realizar, y únicamente con auténtico espíritu de clase, con dedicación plena a los objetivos comunes de todos los asalariados, lográbamos avanzar en ese camino.

(Sigue en pag. 3.)

MAS DE 25.000 MILLONES DE DEFICIT

MADRID. — Este es el título más modesto que cabe poner a la noticia que da la Dirección de Aduanas y difundida por la agencia Europa Press. El déficit es el de Comercio Exterior el mes de enero último. Supone casi el doble del correspondiente al mismo mes de l'año pasado. El valor de las importaciones se elevó a 60.263 millones de pesetas (39.923 en 1973) y el de las exportaciones a 34.788 millones (y el pasado año 26.391 millones). Por países las principales importaciones procedían de Estados Unidos 12.211 millones, Alemania Federal, 7.137 millones; Francia, 5.689 millones, y Arabia Saudita 4.069 millones.

El renglón principal de las importaciones han sido los petróleos, con 9.979 millones de pesetas.

EVITAR LOS EXCESOS

Defender la existencia del Estado de Israel, y se es acusado de sionismo u otras zarandajas; clamar la necesidad del reconocimiento del hecho palestino, y se nos acusa de antisemita; denunciar el régimen medieval de Ibn Seoud y el engaño de un socialismo a la manera de Khadafi, que confina aún a las mujeres en sus velos y viejas costumbres, y nos cargan el sambenito de antiárabes de enemigos de la « nación árabe », noción harto vaga para que las interpretaciones varíen. Es decir: cada cual toma partido decidido y ciego en problemas que casi siempre se nos escapan a los occidentales que somos los unos y los otros.

Lo malo es que esta línea divisoria maniquea e injusta, entre los « pro » y los « contra » pasa también, como corriente divisoria y acarreadora de discordias internas, por el propio PSOE. ¿Cómo si no hubiera ya bastantes dificultades, el suficiente trabajo para ensanchar la base de la organización y aumentar su influencia dentro del país, para llegar a construir el organismo revolucionario que la clase obrera española necesita! Sin embargo, justo es reconocer que las corrientes en presencia toman posiciones de buena fé y guiados por la defensa de la justicia, sintiéndose solidarios de los perseguidos a lo largo y a lo ancho de un mundo en ebullición. Pero esto no justifica actitudes incorrectas e intransigentes, como la de haber abucheado, en re-

ciente congreso al que fuera invitado, el representante de la central sindical israelí. No es actitud serena, leal — socialista, en definitiva — el ofender a quienes sabemos son nuestros amigos, por creer así defender a otros, que respetamos, pero de cuya amistad no estamos tan seguros.

Hay fuerzas en Israel, fuerzas de progreso, capaces, una vez que la paz y la confianza mutua se instalen en el Medio Oriente, de contribuir al desarrollo de una zona en busca de su propio devenir. Habrá mañana, una vez garantizada la existencia del Estado hebreo, una vez instalados en « su » tierra, en su Estado, los Palestinos, inmensas posibilidades de buen entendimiento benéfico para ambas partes, los primeros ofreciendo a los segundos su inmenso saber, su capacidad técnica, su y larga experiencia, el ejemplo de sus realizaciones. Por lo que ningún socialista debe pasar sin deshonrarse es por aceptación del aplastamiento de Israel, la dispersión de sus habitantes; cuando no su muerte, la mitad de los cuales son « sabras », nacidos en la cálida tierra que ocupa el Estado judío. Se olvida, embrutecidos por la propaganda y animados de las mejores intenciones, que la Palestina de que era cuestión en los acuerdos Balfour se extendía desde Amán a Tel Aviv. Y, cuando el citado personaje y Gran Bretaña se apercebieron que era ineluctable la instalación allí del « hogar judío », ésta, aún potencia imperial, dividió la Palestina, creó en 1923 el fantomático estado jordano, donde, precisamente, la mayoría de la nueva nación es palestina y la minoría es la que regenta el poder... asesinando por la espalda a los palestinos.

Hacemos hoy la dolorosa constatación de que el pueblo palestino, el de dentro y el de fuera, está sirviendo, con su heroísmo, con su combate y con sus excesos, los intereses de sus mayores enemigos: los pretendidos « hermanos » que son los potentados de aquella región. Si éstos ayudan, con su dinero y con su armamento, a los fedayines — radicalizados cada día más y cada día más revolucionarios y más influenciados por el marxismo — no es, no puede ser, para ayudarles a hacer la revolución en aquella zona tan atormentada por la naturaleza y por los hombres. El día que los palestinos combatientes lo comprendan así, cuando la mayoría del pueblo judío imponga a su gobierno (es el único país democrático en el Medio Oriente, no se olvide) a tender la mano a la nueva Diáspora palestina, el día en que las dos comunidades decidan vivir la una al lado de la otra, en buena vecindad, sin ánimo de revancha o de venganza, la paz — que tanto necesita Israel, que tanto temen los tiranuelos de por allá — comenzará el desarrollo de una experiencia original de la explotación de tierras hasta ahora abandonadas, de colectivización provechosa para todos, de cooperación fraternal, pues-

to que, poco o nada separa hoy a un « sabra » de un palestino.

Los socialistas debemos contribuir, en la medida de nuestras posibilidades, a crear ese ambiente y a propiciar ese acercamiento. Habremos trabajado por los palestinos, por los israelíes con mentalidad de sitiados, por la paz y ¿quién sabe? por una forma original de socialismo.

Alberto Fernández.

LO DICEN ELLOS LA CLASE POLITICA

Si en ella existen muchas gentes ejemplares, llegada parece la hora de denunciar que el número de oportunistas, incensiarías, mediocres, corrompidos e incapaces ha rebasado tal vez los niveles que hacen respetable a la clase política en otros países occidentales. Se dirá en seguida que en todas partes cuecen habas. Pero no tantas, ni tan frescas. De lo que se trata es de crear formulas asociativas a través de las cuales surjan dirigentes políticos y sindicales con prestigio, con experiencia, con años de lucha sobre sus espaldas, de esfuerzos, de éxitos y sinsabores. Hombres maduros y curtidos en la aspereza de la vida política o sindical y no niños sin otro bagaje que el de un expediente académico brillante o el número de promoción cayéndosele de la boca. Sólo con la creación de dirigentes capaces y representativos se podrá restaurar el prestigio hoy erosionado de la clase política española. La cobardía moral que caracteriza hoy a una porción considerable de la clase política española se hará imposible en cuanto salten a la luz pública dirigentes políticos y sindicales realmente representativos. Cauces, pues, para la participación. Con urgencia y generosidad, para soldar la fractura generacional y reconstruir una clase política seria, respetada y respetable.

(Luis María Ansóñ, en « ABC »)

EDITORIAL

(Viene de la página 1.)

DEL GAROTE A LA MITRA

El no sometimiento de Añoveros puso al Gobierno en trance difícil. La única salida airosa era la de denunciar el Concordato. Precisamente lo que desea hace mucho tiempo el Vaticano por razones de supervivencia. Arias Navarro ha tenido que dar Marcha atrás a todo vapor, sin tiempo para salvar las apariencias.

La torpeza imperdonable del último hombre de confianza de Franco y su mujer, ha puesto de relieve que es más fácil agarrotar a un antifranquista que someter a un mitrado.

J.

EL « II PREMIO LARRA »

INSISTIENDO

(Viene de la pag. 1.)

Europa Press y Cifra han difundido un despacho del que extraemos los siguientes párrafos :

« El segundo premio « Larra » sobre memorias de la guerra civil española 1936-39, dotado con 600.000 pesetas ha sido ganado por don Justo Martínez Amutio, de 78 años, con su obra « Chantaje a un pueblo ». El vencedor, que reside en Valencia, fue gobernador de Albacete en 1936 y 1937 y secretario particular de Francisco Largo Caballero, máximo dirigente que fue del Partido Socialista Obrero Español y de la Unión General de Trabajadores.

« El fallo fue hecho público a los postes de una cena de gala celebrada en un hotel madrileño, a la que asistieron unos tres centenares de comensales, entre ellos varias personalidades de la vida política, literaria y artística.

« El jurado encargado de fallar el premio lo integraron don Manuel Blanco Tobío, don Ricardo de la Cierva, don Jaime Delgado, don Lorenzo Inigo, don Urbano Orad de la Torre, don Emilio Romero, don Dámaso Santos, don Ramón Serrano Suñer, don Gregorio del Toro — editor e impulsor del concurso — y don Julio Merino que actuó como secretario.

« El ganador del concurso es Perito industrial y fue director general de la sección de fabricación del Ministerio de la guerra en el lado republicano. Al término de la guerra pasó cinco años en prisión.

« El señor Martínez Amutio, que estuvo

presente en la cena, declaró a los informadores : « Si hubiéramos ganado y los comunistas nos hubieran dominado totalmente, como parecía que iba a ocurrir, este acto de concordia entre vencedores y vencidos nunca se hubiera celebrado : seríamos todos esclavos del partido comunista ».

« Doña Pilar Primo de Rivera, asistente al último acto del concurso y a la entrega de premios, dijo : « Esta unión y camaradería entre unos y otros de nuestra guerra civil demuestra que hemos superado los enfrentamientos y hemos llegado a la concordia. Y esto me hace muy feliz ».

Hemos copiado lo esencial del despacho con enorme tristeza. No hemos leído el libro de Amutio. No sabemos, pues, si se ajusta o no a la verdad histórica. Lo cierto es que, efectivamente, la Unión soviética traicionó a la República española para acercarse a Hitler. ¿ A quien ha traicionado Amutio para « hacer muy feliz » a Pilar Primo de Rivera, componente del grupo de pistoleros que esesinaron a nuestra compañera Juanita Rico ?

Sus declaraciones en ese banquete, si no son producto de libaciones exageradas, quita fuerza y credibilidad a cuanto haya podido escribir el autor, tanto más cuanto todo el mundo sabe que Francisco Largo Caballero no ha tenido nunca secretarios particulares. ¿ Por qué cubrir la vergonzosa capitulación con el limpio nombre de Largo Caballero ?

Lo curioso del evento reside en que Amutio en ese « acto de concordia » con el fascismo, se hace el adelantado de la política de reconciliación nacional preconizada por Santiago Carrillo.

Lo cierto es que una vida de luchas y sinsabores por el socialismo se ha terminado con un acto vergonzoso y condenable, cual es proclamar una « concordia » que solamente existe en la imaginación averiada de Amutio. Los obreros muertos a balazos por la fuerza pública, el agarrado de Barcelona, los miles de presos de mueren lentamente en los presidios fascistas testimonian con fuerza contra esa criminal frivolidad.

Quisiéramos encontrar una explicación satisfactoria o atenuadora a ese trágico traspiés. No la encontramos. Ni siquiera el hecho comprobado y lamentable de que el autor laureado con el premio Larra sufre hipertrofia del ego, puede atenuar nuestra pena y nuestro asco.

S.

SUSCRIPTORES

Los números 16 y 17 de EL SOCIALISTA han sido distribuidos en condiciones tales que algunos de nuestros suscriptores no lo han recibido.

Para evitar que se repitan tales irregularidades hemos tomado medidas drásticas. Una de ellas rehacer por completo el fichero de placas metálicas.

En la medida de nuestras disponibilidades, enviaremos los citados números a los suscriptores que no lo hayan recibido y nos lo señalen. Muchas gracias.

R.

R.

3

ALBRICIAS, PROFESOR

Parece ser que el equipo encargado de elaborar el anteproyecto regulador de las « Asociaciones Políticas del Movimiento », que en su día, tras la reelaboración del Gobierno Arias, ha de pasar a las Cortes del Reino para su definitiva confección, ha recabado la colaboración de algunas personalidades del país, de las que esperan con ansia la reglamentación del « aperiturismo » político.

Según el diario « Información », de Madrid, uno de los consultados al efecto, ha sido el Profesor don Enrique Tierno Galván, al parecer, predestinado a encabezar una Agrupación de tendencia « socialista » dentro del Movimiento.

Se ignora si el Profesor será designado a dedo para esa Jefatura, o si se dispondrá de una elección más idónea.

R.

LA POLICIA EN ACCION

BARCELONA. — El popular «Paralelo» barcelonés ha sido testigo de un incidente policiaco, que denota el grado de formación moral de las «fuerzas del orden» franquista. La cantidad de testigos que presenciaron lo ocurrido, fue el motivo de que no pudiera escamotearse la información pública, y el Gabinete de Prensa del Gobierno Civil ordenó la publicación de una nota oficial al respecto.

Sucedió así : Dos policías armados, libres de servicio y vistiendo de paisano, se negaban a satisfacer el precio normal de su consumición en una cervecería de aquel lugar. El camarero había llamado al dueño del establecimiento, con el que discutían acaloradamente en el momento de hacer acto de presencia dos inspectores del Cuerpo General, de los que patrullan estos días a todas horas por la ciudad. Sin adivinar éstos que se trataba de colegas francos de servicio, les trataron como habitúan en tales casos, reaccionando aquéllos pistola en mano, y derribando de un culatazo a uno de los inspectores. De un coche del 091 que pasaba por allí, descendieron dos policías de su dotación, que fueron recibidos, con una serie de disparos bien dirigidos. Resultado : un policía muerto y dos heridos graves.

Hemos sido testigos, en diferentes ocasiones, de incidentes a lo mejor sin importancia, en que los causantes han esgrimido pistolas, sin más ni más. Y es que las fuerzas de la Policía Armada se nutren de la escoria y el deshecho humano más deplorable, de aquellas zonas miserables del país, donde la instrucción está a la altura de la moral de nuestros gobernantes, que con tal de estar fuertemente protegidos, no reparan en delegar su autoridad a potenciales malhechores crecidos canallescamente bajo su uniforme.

Corresponsal.

ADMINISTRACION

Toda la correspondencia debe dirigirse a :

Fernando GUTIERREZ
31, rue Général-Beuret
PARIS (15me)

Los giros se dirigirán a :

Fernando GUTIERREZ
C.C.P. 336 28 96 La Source
FRANCE

REDACCION

Toda la correspondencia debe dirigirse a :

P.S.O.E.
31, rue Général-Beuret
PARIS (15me)
FRANCE

Imprimerie SODEPE S.C.
35, rue des Sables, Bruxelles 1
Imprimé en Belgique

SUSURRO

FUNDACION PABLO IGLESIAS

BIBLIOTECA

NO MAS TOLERANCIA CON EL FASCISMO FRANQUISTA

El valeroso militante antifranquista Salvador Puig fue condenado a muerte por un tribunal militar franquista y ejecutado. El fascista Franco confirmó la sentencia capital, lo que supuso un reto provocador, un desprecio arrogante a los sentimientos de todos los hombres demócratas y progresistas del universo, a todos los hombres y pueblos amantes de la libertad.

El fascismo no reina sólo en España, país europeo, sino también en pueblos de otros continentes. Para el fascismo no hay fronteras, mares y Océanos infranqueables. Las fronteras nacionales o continentales, los mares y Océanos no son barreras que protegen a los pueblos del vampiro fascista que, para subsistir, se alimenta con sangre popular.

En América : Los regímenes fascistas matan en Chile, Brasil y Uruguay. En Asia : Están los regímenes de Saigón, Camboya, Indonésia. Recordemos y contemplemos la obra de bandidaje de las ordas fascistas servadoras del imperiálismo, en estos países. En Africa : Los regímenes colonialistas y racistas de Rodesia y Sudáfrica se comportan como los fascistas franquistas en España y los golpistas fascistas en Chile. En Europa : Portugal, España, Grecia son pueblos escarnecidos y martirizados por la política terrorista de los regímenes fascistas, desde hace varias décadas.

El fascista Franco comenzó a practicar el crimen fascista en Marruecos, en 1921. Y, en estos días, caba de inmolar su última víctima : el militante revolucionario Salvador Puig. Es decir, 53 años de infamias fascistas en la vida de Franco, que cuesta a los pueblos español y marroquí varios millones de vidas de sus mejores hijos.

El fascismo, al igual que el colonialismo, es un vástago del imperiálismo, un fenómeno internacional engendrado por las reminiscencias del feudalismo, los monopolios y el capital financiero ; es el enemigo mortal de los pueblos, en lo económico, político, social et cultural.

Por todas estas razones, los verdaderos demócratas y progresistas, los verdaderos patriotas y nacionalistas revolucionarios, no importa de qué país y continente, son antifascistas porque fascismo quiere decir llanamente : terror, opresión nacional y colonial, racismo, vileza, asesinato. El fascismo es un enemigo internacional, y los hombres y los pueblos podrán vencerlo uniendo sus esfuerzos, golpeando todos juntos a la hiena fascista. La vida preciosa del militante antifranquista, Salvador Puig, sólo podía ser salvada con el esfuerzo unido de todos los antifascistas ; con la movilización y protesta de todos los pueblos ; condenando la nueva ignominia que se proponía cometer el régimen franquista, arrancando al combatiente antifascista internacional de las garras del fascismo español.

El joven revolucionario Salvador Puig defendía no sólo la causa de los pueblos ibéricos, sino la de todos los pueblos y hombres amantes de la amistad y de la felicidad en todo el mundo. Y, en esta lucha a muerte, para salvar la vida del generoso combatiente, los pueblos de la península ibérica se encontraron un tanto abandonados a su suerte. La solidaridad combativa, efectiva, antifascista e internacionalista se manifestó y les llegó sólo de las fuerzas democráticas, revolucionarias y progresistas de los pueblos de la Europa occidental capitalista. El mundo socialista guardó silencio. Y, el Tercer Mundo, que tanto sufre del colonialismo fascista, también calló. Aprendamos la lección, para que no se repita, porque Salvador Puig Antich murió, como diciendo :

« Pueblos del mundo, luché por vuestra libertad. ; Levantaos unidos, cuando la vida de uno de vuestros hijos esté en peligro !

ILITURGI.

U.G.T.-Alemania

Solidaridad con Chile

La resolución Política e Internacional del XII Congreso de la Unión General de Trabajadores de España, celebrado los días 13 al 15 de Agosto de 1973, declaraba su solidaridad con el pueblo chileno de la siguiente forma: « La lucha de la clase obrera chilena por su emancipación, suscita nuestra fraternal solidaridad y el deseo de que logre sus objetivos de clase ».

Mientras tanto, el gobierno de Unidad Popular presidido por el compañero Salvador Allende, después de conseguir apreciados avances por la emancipación de la clase obrera, fué derrocado por el único argumento que poseen los privilegiados: el de las armas. El día 11 de Septiembre de 1973 fué ocupada Chile militarmente por los lacayos de los intereses de la oligarquía financiera americana. Desde entonces, miles de trabajadores chilenos han sido asesinados, otros se encuentran internados en campos de concentración y algunos han podido huir de la represión fascista.

Las secciones de la UGT en la RFA manifiestan su incondicional solidaridad en la lucha del pueblo chileno y declaran su más enérgica protesta ante la inmolación de un gobierno que expresaba la voluntad democrática popular.

Las secciones de la UGT en la RFA se dirigen a la opinión pública, a todas sus secciones y afiliados requiriéndoles para intensificar sus esfuerzos en beneficio de la lucha de clases que desarrollan nuestros compañeros en Chile.

Unión General de Trabajadores
Comité Federal.

FUNDACIÓN PABLO IBLESIAS

BIBLIOTECA NECROLOGICA

Maria-Julia Brualla

Recientemente falleció en París Mme. viuda Raymond Vidal. Su entierro se efectuó en la más estricta intimidad, lo que nos impidió manifestar a sus hijos el sentimiento de gratitud de todos los socialistas exiliados al matrimonio ejemplar constituido por Raymond Vidal y Maria-Julia Brualla.

Socialistas ambos, dedicaron sus mejores energías a buscar solución a los innumerables problemas de los españoles desterrados, en tiempos muy difíciles. R. Vidal murió prematuramente y su compañera continuó su labor solidaria.

Quede aquí mención de nuestro pesar y de nuestro recuerdo.

CATALUÑA

LA LUCHA CONTRA LA MANIPULACION

Toda estructura política opresiva que se instaure en el poder, necesita articular de inmediato, entre otros medios de pervivencia, la instrumentalización, la integración, de las luchas que los distintos estamentos sociales desarrollan para liberarse.

Aunque los socialistas siempre hemos tenido cuidado en no caer en el triunfalismo de otras organizaciones políticas, está claro que, ahora mismo en España, la lucha de la clase trabajadora — no solamente oprimida, sino explotada, a diferencia de algunos estamentos que sólo sufren lo primero — se ha endurecido y generalizado. Y está claro igualmente que, en las actuales circunstancias, algunos sectores que calificábamos antes de solamente oprimidos — estudiantes, profesores, hombres de profesiones liberales, algunos grupos eclesiásticos, etc... — también están coordinando su protesta y la están generalizando.

Eliminando el más obvio procedimiento de pervivencia de todo poder dictatorial instaurado — la represión — y volviendo a nuestro planteamiento primero, ¿cómo intenta el franquismo integrar en el sistema esta situación? : articulando diferentes formas de instrumentalización, según el empuje y la fuerza que estos sectores han llegado a conseguir.

Así, por ejemplo, con los estudiantes: consiguiendo que la Universidad esté por convertirse en una « isla de lucha » por medio de un verdadero cerco policial — lo que ha producido, en general, un izquierdismo de consignas abstractas y unas llamadas a las « masas proletarias » con las que, en verdad, no pueden articularse ni, por supuesto, representar — y con la presentación de su lucha a la opinión pública, como una « insatisfacción juvenil » que se produce en todas las naciones.

Con la clase trabajadora: potenciando sus escasas posibilidades de consumo, acrecentando — en casos extremos y como última maniobra — la integración de sus reivindicaciones por medio de la C.N.S. (enlaces sindicales, jurados de empresa...), haciendo prevalecer, por diversos medios, aquellos planteamientos reivindicativos más reformistas para así eliminar los verdaderamente revolucionarios, etc...

Así podríamos continuar — si el espacio de que disponemos nos lo permitiera — intentando precisar la maniobra manipuladora del régimen con los sectores en lucha más o menos seria y coordinada.

Lo que si quisiera precisar es que, profundamente consciente de esta realidad, la oposición de Cataluña como la oposición en el resto de España, está acelerando los medios válidos para contrarrestarla. Y lo está haciendo potenciando aquellos órganos de lucha y reivindicación que por su propia estructura son

más difícilmente asimilables porque constituyen esferas reales de contrapoder: comités de fábrica, de empresa, de barrios, de centros universitarios, de Institutos... Y, al mismo tiempo, dejando bien claro — como lo está haciendo el PSOE y la UGT, Congreso tras Congreso — que no hay que integrarse en ningún estamento fundamental del poder franquista que pueda potenciar sus bases de sustentación: la CNS, los Ayuntamientos, las siempre en el aire Asociaciones políticas pero que serán realidad en cuanto el franquismo necesite de su gran poder de manipulación, etc.

Y es en ese plano de lucha difícilmente integrable, donde quisiera situar una labor que las fuerzas de oposición están actuando en Cataluña: la denuncia extensa, detallada y avalada por datos e informaciones indiscutibles, de la corrupción que, a todos los niveles, invade los diferentes organismos del régimen.

Tengo sobre la mesa tres suculentos ejemplos: dos números de « La Campaña » (núms. 1 y 2) que se ocupan, respectivamente, de Porcióles — antiguo — y de Masó — actual alcalde de Barcelona —. Y otro, titulado « Historias para no dormir », donde se denuncia a Antoja que ocupa, desde hace años, la alcaldía de Badalona. Las tres publicaciones — ninguna de ellas firmada por organización alguna — distribuidas profusamente, están concienciando a ciertos estamentos ciudadanos que, todavía no politizados, sí son permeables — y mucho — a planteamientos de este género.

Naturalmente que no creo que ésta sea la plataforma de lucha más activa — y, por tanto, más necesaria — de las fuerzas de oposición. Ni siquiera que pueda calificarse de muy importante. Pero sí considero que ayuda positivamente a las otras que sí son, indudablemente, las fundamentales.

El Corresponsal.

ABONOS

Países del Mercado Común :
50 francos franceses anuales
25 " " al semestre.

Otros países :
60 francos franceses anuales.
30 " " al semestre.

Por avion :
80 francos franceses anuales.
40 " " al semestre.

Precio del ejemplar
Francia : 2 F.F.
Bélgica : 20 F.B.
España : 5 pesetas

Editor responsable : André Léonard
P.S.B. — 13, bd de l'Empereur,
1000 Bruxelles

UNA ESTRATEGIA PARA LA LUCHA ESTUDIANTIL

Ante la vuelta a las clases, después de la vacaciones y los vaivenes y desorientación del movimiento universitario, durante el trimestre anterior, conviene hacer unas precisiones sobre la organización de los estudiantes y su estrategia de lucha.

La lucha de la mayor parte de los estudiantes e intelectuales se desenvuelve dentro de unas coordenadas de libertad y democracia.

Marcado por estas circunstancias nacen comités de curso y en base a ellas ha de

organizar su estrategia. Comités de curso es la organización unitaria en la base de los estudiantes demócratas y antifascistas; los comités de curso ofrecen una alternativa de participación a todos los grupos organizados y a todos los estudiantes sin organizar para, partiendo de unas bases mínimas (funcionamiento democrático, etc.), llegar a la organización de masas de los estudiantes.

Esta forma superior de organización que aglutina a la casi total mayoría de los estudiantes, puede hacer posible que

la lucha deje de ser sectaria para implicarse más a fondo en las metas del movimiento estudiantil.

¿ Cuales son las metas para nosotros estudiantes socialistas? Para nosotros una de las metas a conseguir a corto plazo, junto con los demás sectores en lucha, es la consecución de unas libertades mínimas que nos permitan potenciar nuestras organizaciones; por eso nuestra lucha coincide con la de todos los demócratas y antifascistas; y hemos participado activamente en la formación de estos comités y continuamos consolidándolos en su funcionamiento, así pues los estudiantes socialistas deberán crearlos donde no los haya y luchar en su seno activamente por su buen funcionamiento que vendrá en la medida en que dentro del comité se tomen acuerdos mayoritarios y se respete el consenso general del grupo.

Los socialistas deberán, dentro de estos comités, plantear posturas revolucionarias, que hoy día son aquellas que puedan aglutinar al mayor número de estudiantes en contra del franquismo. Plantear posturas oportunistas y orientar al movimiento universitario a arrancar pequeñas concesiones al régimen aislados del contenido general es quemarlo, pues estas pequeñas victorias en realidad nunca podrían exceder los límites de la política general del régimen por lo que el movimiento universitario no avanzaría. Para nosotros es más positivo y más revolucionario hacer participar al mayor número de estudiantes en programas reivindicativos auténticamente democráticos que marquen la perspectiva de lucha; formar grupos de alumnos y profesores que elaboren planes de estudios democráticos que los asumen todos los estudiantes como contraposición a los planes del Ministerio, desenmascarar constantemente ofreciendo siempre alternativas coherentes elaboradas por todos los estudiantes; potenciar la celebración de asambleas órgano decisorio de los estudiantes donde los comités expondrán sus decisiones y elevar el nivel político y de discusión de estas asambleas.

Los comités de cada curso han de estar coordinados con el resto de los de sus facultades y estas en coordinación con todo el distrito e incluso a nivel nacional. Es necesario además la unión con otros sectores que coincidan en las aspiraciones democráticas con los estudiantes.

Los comités han de evitar el formar un grupo concienzado al margen de los estudiantes, estando en contacto permanente con la base, pulsando sus problemas, interviniendo en las clases, interpeando a los profesores que imparten una enseñanza irracional y en definitiva haciendo frente constantemente a cualquier problema concreto dentro de la estrategia global de lucha por la libertad y la democracia.

LEGITIMIDAD USURPADA

Se trata del discurso que el sustituto, del que se fué al cielo Carrero Blanco, disertó recientemente ante las gallináceas franquistas que ocupaban los escaños de las Cortes Españolas. Dijo, ante esta extraña corte de jefes del régimen, textualmente lo siguiente: « Para el Presidente del Gobierno, que por primera vez tiene el honor de ocupar esta tribuna, nada resultaría más tranquilizador que el sentirse asistido por la certidumbre de que sus palabras encontrarán en sus destinatarios, que son sus señorías, representantes legítimos del pueblo español, y eco de la coincidencia. « Nos preguntamos, nosotros el pueblo, en que forma han adquirido esta legitimidad tales señorías y como ha obtenido el nombramiento de Jefe de Gobierno Arias Navarro? Yo no sé si soy idiota o no comprendo nada en política, pero no veo como usurpación de poderes equivale a una legitimidad. Aclaremos, unas Cortes formadas en su mayor parte por Excelencias é ilustrísimas señorías, no representan para nada al pueblo español, mas pronto se siente insultado.

El pueblo español se vera representado ante el Parlamento Nacional, cuando sus libertades serán respetadas y por medio del sufragio universal, elija sus capacitados hombres dispuestos a construir la Sociedad española conforme la quiere este pueblo que indebidamente sus señorías pretenden representar. El pueblo español no se representa haciéndole sufrir el peso de la violencia cuando pide lo necesario para su existencia. Cuantas reivindicaciones propugna este pueblo que decís amar, se vé aplastado por vuestras fuerzas represivas, mientras por el contrario los negociantes, acumulan aún más las riquezas que ha creado el mundo laboral. Tales instituciones que dicen representar el pueblo español, no lo son ni pueden serlo si no han salido del sufragio. No sean hipócritas sus señorías y hablen claro, diciendo que si sabían que el pueblo español los elijera, no pensarían un solo momento en organizar el plebiscito adecuado para entrar en plena fuerza por la

puerta grande de la Asamblea Popular. No lo harán sus señorías, porque saben bien que el pueblo español no las quiere, solo pueden imperar por la fuerza de las armas y por la violencia que achacáis a los otros, que sólo la emplean esporádicamente para su defensa y para romper el cerco de vuestro egoísmo.

El pueblo quiere una España con libertad y con hombres sanos que la gobiernan. ¡ Ah! si las arcas de los Bancos suizos pudiesen hablar, cuantos Matesas se descubrirían. Detestamos la corrupción, mientras sus señorías la protegen votando leyes de indulgencia para los explotadores del pueblo. Con el título de representantes del pueblo que vuestro caudillo os ha dado, queréis manteneros firmes contra la voluntad de este pueblo que tenéis atado de piés y manos desde hace más de tres decenios y medio, pero esta absurda testarudez de someter a España entre rejas, no germinará nada bueno, día llegará en el que las cadenas de la opresión se romperán, mañana, pasado mañana, el otro, no lo sabemos, pero estemos seguros que llegará, a lo que debemos estar atentos aportando nuestro óbolo a la lucha gigantesca que se avecina. El calvario de un pueblo no puede ser eterno y si no se quieren ver los peligros que acarrea una tal situación, allá ellos, nosotros no podemos renunciar a los más altos conceptos de la palabra LIBERTAD.

Sus señorías tienen la palabra. Hasta muy pronto.

Pablo BLANCH.
Perpignan.

FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS
BIBLIOTECA

● En EL SOCIALISTA actual, todos los socialistas tienen derecho a colaborar en la medida que lo permita el espacio de que disponemos.

OTRO BOTON DE MUESTRA : EL DESBARAJUSTE DEL TRANSPORTE

Por Pin de la Llera

De Bilbao a la Costa del Sol, la innúmera muchedumbre de trabajadores de las siderometalurgias, astilleros y demás industrias del contorno vizcaíno pueden hacer el viaje en barco y en avión, por ferrocarril y carretera, siempre, claro está, que su participación en los beneficios de las empresas donde trabajan les den medios y holgura para ejercer el libre albedrío, para escoger, lo que sería rara avis in terris. Por el contrario, es una bagatela para el presidente de Altos Hornos de Vizcaya — 1.350 millones de pesetas de beneficios netos en 1973 —, Villar Mir, o para el de los Astilleros de la Euskalduna.

Esa cuadrímanera de viajar es la resultante del progreso y patente manifestación, en muchos casos, de la malversación de los recursos de un Estado.

Frente a esa superabundancia traslante, los habitantes de Jumilla de los Cojos carecen de los modernos medios de transporte. Ni siquiera tienen carretera. Si les apetece ir a la Costa del Sol, para codearse con la alta burguesía internacional e indígena, han de empezar por meterse entre piernas y alpargatas unas cuantas leguas de coche de San Fernando — la mitad a pie y la mitad andando —, o montados en asno, mula o caballo de la clase de los que no toman parte en el premio del Arco del triunfo. Así, sólo así pueden empalmar con el ferrocarril o con el autobús. También sería rara avis in terris que un labriego de Jumilla de los Cojos vaya a la Costa del Sol como no sea con botas claveteadas y en busca del empleo que no le dan en su pueblo, abandonado de la mano de Dios, lo que prueba que o Dios no es justo o, contra lo que aseguraba mi abuela, la divina vigilancia no está en todas partes.

Para unos mucho, para otros poco o nada. Hace mucho tiempo que nosotros, ugetistas y socialistas, abogamos por la coordinación de los medios de transporte. Ha sido menester que los arábigo-yanquis productores de petróleo se les ocurriera subir el precio del oro negro — y conste que legitimamos el derecho de los árabes a nacionalizar esa fuente de energía y a fijar el precio que estimen remunerador; pero no a que lo hayan hecho a destiempo, con brusquedad y a beneficio en gran parte de los internacionales traficantes del petróleo — para que la bien ordenada sociedad capitalista, después de echarse las manos a la cabeza, despertar del eufórico sueño de la barata abundancia del oro negro, se decidiera a pensar en la imperiosa necesidad de meter algo de orden en los medios de transporte.

Es ahora que los avispados directores de la sociedad capitalista estiman reducir el número de aviones en vuelo, aminorar el transporte individual, supliéndolo por el colectivo, mejorar y ampliar los transportes ferroviarios y marítimos, poner freno a los transportes de mercancías por carretera en los itinerarios que pueden ser servidos por el ferrocarril y la marina

mercante. Era y sigue siendo absurdo que de Milán a París o Bruselas, de Valencia a Toulouse o Ginebra se transporten mercancías por carretera cuando pueden circular por ferrocarril, el cual tiene una costosa infraestructura centenaria que nadie piensa destruir, salvo que los gobiernos se dejen convencer por las compañías privadas de transportistas por carretera y cometan el error de suprimir un servicio público, el ferroviario, cuyos déficits — ocasionados por la competencia del camionaje, que no construye vías, ni puentes, ni estaciones, ni está obligado a conservar el buen uso de la ruta, que de ello se encarga el Estado —, cuyos déficits, repetimos, suelen ser enjugados por el Estado con el dinero de los contribuyentes; pero cuya utilidad es más que evidente.

Reducir el camionaje aportaría triple utilidad :

- Descongestionar pistas y autopistas; disminución de accidentes;
- Disminuir la contaminación del aire y los ruidos;
- Atenuar la invalidez proveniente de los largos recorridos para los conductores de camiones, que se desrionan frecuentemente.

No es parva conveniencia esa triple utilidad si se añade a la de un mejor empleo de los recursos económicos de una nación.

Aunque con parvedad, con miedo a que se enfaden los explotadores de la carretera se comienza a tomar medidas a favor del transporte ferroviario :

- En Alemania Federal, ante la crisis del petróleo, el canciller Brandt declaró recientemente : « El ministro de Transporte debe acelerar notablemente la transferencia del tráfico por carretera hacia el ferrocarril y los transportes públicos suburbanos ».
- El gobierno estadounidense acaba de

conceder una subvención de 6.000 millones de pesetas a la Amtrak (sociedad creada en 1970 para estimular el transporte de viajeros por ferrocarril).

- Gran Bretaña invertirá en los próximos cinco años 120.000 millones de pesetas en la mejora de la red ferroviaria y los créditos para tal fin serán, en gran parte, descontados de los presupuestados para las carreteras.
- Francia ha decidido medidas dirigidas en el mismo sentido.

Unos más y otros menos, todos los Estados por la crisis piensan o tienen fatalmente que pensar en modificar el régimen de transportes, suprimir o atenuar la ruinosa competencia que entre ellos existe y el despilfarro de recursos y energía que la situación presente antraña.

Sin embargo, no van más allá de los remiendos y sinapismos. Nadie se decide, a fin de no malquistarse el capitalismo privado, a coordinar inteligentemente los diversos medios de transporte y acentuar el carácter de servicio público que deben tener, aun cuando sea con menosprecio de la rentabilidad financiera, que a nadie se le ocurre pensar en ella cuando se trata de la enseñanza, de la investigación científica, del Ejército, de la Guardia Civil, de la Justicia y su nada barata magistratura o de los Tribunales de Orden Público, que carecen de orden, no son públicos en el buen sentido del término ni son tribunales — lugar donde se administra justicia — porque no son justos ni son necesarios. Los servicios del Estado, tales como no son financieramente rentables, como no son rentables los sueldos de los ministros y las dietas de los diputados; pero no sería justo negarles la rentabilidad en servicio, singularmente, cuando se trata de un Estado democrático, bien dirigido y honestamente administrado.

FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS

VALDEFIERRO (ZARAGOZA)

BIBLIOTECA

Quince policías heridos en una manifestación

ZARAGOZA, 20. (Resumen de agencias.) — Los cinco policías heridos de mayor gravedad del grupo de quince agentes que resultaron contusionados el lunes, al tratar de reprimir una manifestación en Valdefierro, ciudad-satélite próxima a Zaragoza, se encuentran ya fuera de peligro, según informan en el Hospital Militar de la capital aragonesa. Las fuerzas del orden público fueron agredidas con piedras por los vecinos de Valdefierro, que durante toda la jornada del lunes manifestaron su protesta por los deficientes servicios de transporte público entre dicha localidad y Zaragoza.

El lunes por la tarde, el Gobierno Civil hizo pública una nota en la que se anunciaba la apertura de una investigación administrativa para esclarecer los hechos que motivan la protesta de los vecinos, ultimada la cual se adoptará la resolución

correspondiente, «exigiéndose en su caso las oportunas responsabilidades, si procedieran». La misma nota invita al vecindario a deponer su actitud mientras se resuelve el conflicto por vía legal.

Los más graves incidentes se produjeron el mismo lunes, después de conocida la citada nota. En la manifestación se practicaron, al parecer, cuatro detenciones. El servicio de autobuses estuvo suspendido desde la mañana del domingo hasta la del lunes.

Nadie se ha preocupado de averiguar cuantos manifestantes fueron heridos por la policía.

La explosión de cólera es significativa. Los ciudadanos van perdiendo la paciencia y ya no bastan las medidas terroristas gubernamentales para poner coto a la justa indignación del pueblo.



95 ANIVERSARIO DEL P.S.O.E.

NUESTRA ORGANIZACION. LAS TAREAS DEL PROXIMO CONGRESO

Estamos a menos de un año de la celebración del próximo Congreso. No es arriesgado aventurar que este no se está preparando, al menos a nivel de base, con todo el rigor ni con la dedicación que merece. Este artículo pretende iniciar un amplio debate, a todos los niveles, acerca de los problemas que ineludiblemente tenemos que plantearnos, y en la medida de nuestras posibilidades teóricas y prácticas, resolver en este momento.

La importancia de un Congreso en un Partido que pretende ser democrático, como el nuestro, es evidente: entre nosotros se ha desechado el planteamiento leninista del centralismo democrático, porque no queremos caer en el monolitismo ideológico, causa de todos los desvarios dogmáticos, ni en la personificación de poder, consecuencias que, inevitablemente han aparecido siempre en este tipo de partidos. Esta posición teórica se ha manifestado siempre como muy correcta al analizar la trayectoria de los partidos obreros en los más diversos países; no es extraño que, incluso dentro de diferentes corrientes leninistas haya amplios sectores que empiezan a matizar en sus concepciones militaristas del partido, y estén empezando a fomentar la crítica a incluso las tendencias internas y se estén así aproximando, aunque no lo reconozcan, a las posiciones teóricas que el P.S.O.E. mantiene desde la lejana fecha de 1921 frente a la escisión comunista.

Ahora bien, de nada valdría la crítica al modelo leninista si no se sabe instrumentar una alternativa válida, y no sólo a nivel teórico, sino que fundamentalmente se demuestre eficaz en la práctica de la lucha revolucionaria de cada día. El planteamiento que tenemos los socialistas no es otro que el viejo principio marxista de la democracia interna, respetuosa con las tendencias, aunque firme en la unidad que se exige para la acción, de acuerdo con los programas fijados en los Congresos. Aparece así el Congreso como pieza fundamental en la materialización de la democracia interna. Es allí donde todos los militantes tienen derecho a hacer oír su voz y voto mediante los delegados. Esto exige que estos representantes hayan escuchado los planteamientos y discusiones que han de hacer los militantes de base y que se deben plantear alrededor de los puntos fundamentales que discutirá el Congreso. De esta forma serán verdaderos representantes de los compañeros que, posteriormente, han de quedar vinculados a las decisiones que allí se tomen.

No es, pues, incorrecto pensar, que si el Congreso no se discute y se prepara

concienzudamente y de forma democrática, el aparato del Partido será sólo una superestructura que sólo casualmente o por azar responderá a la configuración real de la base militante. De ahí que todos los militantes, la prensa, la Ejecutiva y el Comité Nacional, tengan que dedicarse con todo el interés posible a preparar esta gran asamblea.

Y si a nivel abstracto la importancia es evidente, en la concreta coyuntura del P.S.O.E. se manifiesta como capital. El Partido puede decirse que inició una nueva etapa en Agosto del 72. En este año y medio se ha remozado, ha ampliado su base militante, al menos en el interior y en la emigración económica, con nuevos

luchadores generalmente jóvenes, y, como corresponde a su nueva vitalidad, está necesitando urgentemente adecuar a la realidad presente muchos de los viejos planteamientos tácticos estratégicos y organizativos. Digamos que el XII Congreso fue sólo el despertar, pero que hoy la propia vitalidad del Partido y del movimiento revolucionario en España demanda imperiosamente un gran esfuerzo de todos los militantes para armar al Partido de un análisis más científico y completo de la realidad española, de una línea estratégica y táctica más concreta y elaborada, y, por último, de una organización de sus cuadros y de sus medios técnicos más ágil y eficaz.

C.d.R.

FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS

BIBLIOTECA

APUNTES

Esta hermosa libertad intelectual que disfrutamos

Te habrás enterado, lector, de lo del destierro del escritor ruso Soljenitsyne Premio Nobel, expulsado de su país por meterse en política y no hará falta que te diga que esas cosas pasan en Rusia pero no pasan ni pueden pasar en España.

Puedo afirmarlo respaldado por la autortzadísima opinión de don Ricardo de la Cierva en sus declaraciones al Diario de Barcelona: « En estos momentos no hay en nuestro país la menor prohibición intelectual. Aquí puede volver todo el que quiera y si no vienen es porque no quieren. Además no hay ningún intelectual exiliado actualmente por motivos políticos. Los que están fuera será por motivos anteriores ».

No te sonrias, lector, — ni Vd. tampoco Sr. Sánchez Mazas — recordando casos que quizás puedan contradecir al Sr. Cierva o por que haya querido la desgracia que al tiempo que esto decía, Monseñor Añoveros se librara del destierro por pelos concordatarios. Ese obispo no es Premio Nobel y eso le quita importancia al caso. Además, un cura ¿ es un intelectual? Si intelectual es la persona dedicada a trabajos que necesitan el empleo de la inteligencia — lo que excluye a los jefes de familia en candelero — intelectual puede ser hasta el Sr. Manolo, que vende periódicos, o lo es únicamente una escasa minoría. ¿ Puede considerarse intelectual a un cura por que se ha aprendido de memoria dos docenas de latinajos? Monseñor Añoveros no es un intelectual pues si hubiera usado su inteligencia no se habría metido en berenjenales y homilias.

Queda pues, bien sentado y hasta tendido en el suelo, por boca del Sr. Cierva, que acuí a nadie se le ponen « prohibiciones intelectuales ». Se le ponen multas y arrestos, hay que pedir permiso al censor hasta para decir pipí, pero cada español puede usar su facultad intelectual como quiera y pensar, pensar y pensar hasta volverse tonto o príncipe, que es lo mismo. Lo que está prohibido es decir lo que se piensa y mas aún, obrar según se piensa. Es la lógica del Sr. Cierva, jefalfe de la censura, director de Cultura Popular y autor de una biografía de Franco que se vende por entregas. La biografía, no Franco; debo aclararlo para que nadie me tome por un intelectual coaccionado por inexistentes prohibiciones.

El Diablo Cortés.